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ATA DA 1ª.  ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA  
DO CONSELHO DA UNIDADE DE CONSERVAÇÃO MUNICIPAL PARQUE 

NATURAL MUNICIPAL ENGENHO SÃO JORGE DOS ERASMOS 
REALIZADA EM NOVE DE DEZEMBRO DE 2019. 

 
Aos nove dias do mês de dezembro do ano de dois mil e dezenove, às 

dezesseis horas e trinta minutos, em primeira chamada, realizou-se a 1ª. 

Assembleia Geral Ordinária do Conselho Consultivo da Unidade de 

Conservação Municipal Parque Natural Municipal Engenho São Jorge dos 

Erasmos, no Auditório do Engenho São Jorge dos Erasmos, localizado à Rua 

Alan Cíber Pinto, 96, Zona Noroeste - Vila São Jorge, Santos – SP., com a 

seguinte Ordem do Dia: 1. Posse dos Conselheiros - biênio 2019 - 2021; 2 - 

Eleição do vice-presidente do Conselho; 3. Assuntos Gerais. Compareceram  

os Senhores(as): Marcos Libório – Presidente do Conselho e Secretário de 

Meio Ambiente, Ana Beatriz Alarcon Comelli e José Heitzman Fontenelle 

(SEMAM I), Sandra Regina Pardini Pivelli (SEMAM II),  Romilda Lorenzo 

Gomes (SETUR), Maria Inês Rangel Garcia (SECULT), Veridiana Nobre Lopes 

Teixeira e Ricardo Martins da Silva (SEBURB), Adriana Negreiros Campos e 

Sandra Regina Pereira (SEDUC), Carlos Marcelo Bueno (SESEG), Ingrid Maria 

Furlan Oberg (IBAMA), Marisa Goulart (FUNDAÇÃO FLORESTAL), 1º. Ten. 

PM Carlos André Azevedo Filho e Sarg. PM Ciro Carlos G. da Silva (POLÍCIA 

AMBIENTAL DO ESTADO DE SÃO PAULO), William Rodriguez Schepis e 

Miguel Pompeia (ECOFAXINA), Marcelo Adriano da Silva e Letícia Almeida da 

Silva (ONG SEM FRONTEIRA), Nilva Nunes Campina – UNIP, Marcio 

Gonçalves Paulo e Luiz Renato Prado Ribeiro (COMDEMA I), Ibrahim Tauil e 

Eduardo Lustoza (COMDEMA II), Wânia Mendes Seixas e Vanderlei Hassan 

(CONDEPASA II), André Muller de Mello e Anna Maria C. Silva de Campos 

(USP), Beatriz Pacheco Jordão (Conselho Deliberativo do Monumento Nacional 

Ruínas Engenho São Jorge dos Erasmos). Ausências justificadas: Marizete 

Fernandes Bandini (SEMAM II), Valéria Cesar da Costa (SETUR), Clévio 

Rocha (SECULT), Joaquim Luiz Siqueira (SESEG), Juliana Garcia Ferreira 

(IBAMA), Patrícia Cristiane Camargo (FUNDAÇÃO FLORESTAL), Sarg. PM 

Ciro Carlos G. da Silva (POLÍCIA AMBIENTAL DO ESTADO DE SÃO PAULO), 

Rodrigo Trassi Polisel – UNISANTOS, Alexandre Ricardo Machado – FATEC, 

Jaqueline Fernandez Alves e Frederico Guilherme M. Karaoglan  

(CONDEPASA) e Lélio Luiz de Oliveira (Conselho Deliberativo do Monumento 

Nacional Ruínas Engenho São Jorge dos Erasmos). Convidados: Eduardo 

Hosakawa Kimoto e Luiz Otávio de Almeida Castro (SEMAM), Greicilene Pedro 

(PMS), José Wilson de Souza (SEDURB), Eliana Aparecida M. Paulo 

(SEDUC), Inês Rangel (SECULT) e Udeberg Aparecido dos Santos (Fundação 

Florestal). O Presidente deu início à Assembleia cumprimentando os presentes 

e passou a palavra a Sra. Beatriz que agradeceu a presença de todos, 

explanando que o Engenho dos Erasmos é um dos primeiros engenhos, sendo 

construído em 1534, a pedido de Martim Afonso de Souza e que é, certamente, 

umas das ruínas mais antigas da presença portuguesa no Brasil. Informou que 

abre todos os dias das 9h00 às 16h00, com visitas monitoradas, além de outras 
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atividades ao longo do ano. Na continuidade o Sr. André apresentou a história 

do Engenho São Jorge dos Erasmos. No item 1, sucedeu-se a posse dos 

Conselheiros. No item 2, ocorreu a eleição para vice-presidente e secretária 

executiva, sendo eleitas por unanimidade as Sras. Beatriz Pacheco Jordão 

como vice-presidente e Ana Beatriz Alarcon Comelli como secretária executiva. 

Ficou designado que a Sra. Glaucia Santos dos Reis atue como secretária de 

expediente do Conselho. Na continuidade o Presidente passou a palavra a Sra. 

Beatriz que agradeceu a todos pela confiabilidade, participando que é uma 

honra receber a 1ª. Assembleia sediada no espaço do Monumento Engenho 

São Jorge dos Erasmos. Informou que é um órgão da Pró-reitora de extensão 

da Universidade de São Paulo (USP). O Presidente reforçou o fortalecimento 

do poder público junto ao Parque Engenho dos Erasmos tornando este, um 

trabalho diferencial. Sra. Ana Beatriz expressou estar muito feliz em participar 

do Conselho. No item 3, foi definido pelo Conselho que a próxima Assembleia 

será no dia 20/01/2020 às 14h30, no mesmo local, sendo tratado nesta a 

elaboração da minuta do Regimento Interno do Conselho Consultivo. Sr. 

Ibrahim perguntou sobre a preservação da área verde do parque e, que faz 

este questionamento, devido ao ICMS VERDE do município de Santos em 

função da APA Continental e também da importância em se criar um fundo 

específico para administrar os recursos direcionado ao Parque Engenho dos 

Eramos. O Presidente comunicou que o município que tem um parque 

municipal de preservação, se habilita também a receber verbas de outras 

esferas e que a realização de um Regimento Interno claro a respeito, contribui 

com esta argumentação. Ressaltou que o objetivo da administração pública é a 

preservação do entorno do engenho. Sr. Luiz Otávio esclareceu que há uma 

escala a ser seguida para que o Parque Engenho dos Erasmos possa receber 

verbas. Informou que o parque foi criado como uma Unidade de Conservação 

Integral (UCI) sob Decreto Municipal Nº. 7.886 de 29/09/2017, e que há a 

necessidade deste ser registrado no Sistema Nacional de Unidade de 

Conservação (SNUC) para poder ser habilitado pelo Fundo Estadual de 

Compensação Ambiental. Comunicou que estas verbas podem ser utilizadas 

na regularização fundiária e na elaboração de planos. Ressaltou que para o 

recebimento de verbas, é necessário que seja estabelecido o Regimento 

Interno do Conselho Consultivo, sendo que o órgão gestor do Parque a 

SEMAM elaborará o plano de manejo que deverá ser aprovado pelo Conselho. 

Sr. André perguntou se há prazo para a criação do plano de manejo. Sra. Ana 

Beatriz informou que o prazo é de 05 anos. Sr. Luiz Otávio informou que 

quanto às intervenções no entorno do Parque, a SEMAM já efetuou a 

avaliação, sendo que a manifestação será via processual. O Sr. Presidente 

agradeceu a presença de todos e nada mais havendo a ser tratado, a 

Assembleia foi encerrada, sendo a Ata, depois de lida e aprovada, assinada 

por mim Glaucia Santos dos Reis e pelo Presidente do Conselho Consultivo da 

Unidade de Conservação Municipal Parque Natural Municipal Engenho São 

Jorge dos Erasmos. 

MARCOS LIBÓRIO                       GLAUCIA SANTOS DOS REIS 


